



Didier Richard

Une Ligue Sportive, Culturelle,... et pourquoi pas Eco-responsable ?

Le climat de notre bonne vieille planète est en train de changer, c'est maintenant une certitude. Ces évolutions sont sans doute plus rapides qu'elles n'ont jamais été, et pour partie au moins le fait de l'activité humaine. Quelles vont en être les conséquences et les impacts sur notre vie quotidienne et celle des générations qui nous succéderont, c'est déjà beaucoup moins clair. Sans céder au catastrophisme que l'on observe trop souvent, il faut pourtant bien admettre que ces perspectives devraient nous inciter à une certaine prudence dans nos comportements collectifs et individuels.

Chacun de nous a dû entendre des dizaines de fois évoquer ces fameuses « valeurs » que la FSCF entend défendre et préserver. Est-ce que la préservation de l'environnement ne serait pas aujourd'hui une cause aussi importante à promouvoir et à défendre que ces « valeurs » historiques, ou tout au moins une forme moderne de ces valeurs ? Est-ce que veiller à réduire notre empreinte environnementale, respecter notre planète, s'inquiéter du bien être collectif et de celui des générations à venir, ne devraient pas faire partie des valeurs fondamentales que notre Fédération a une certaine obligation morale de défendre, et d'inculquer aux jeunes que nous encadrons dans nos clubs ?

Pour avoir eu l'audace cet automne de manifester que je trouvais quelquefois excessif, et pas toujours justifié, la consommation de papier générée par notre fonctionnement, notre Président de Ligue m'a fait l'honneur de me charger d'animer un Pôle baptisé « développement durable, missions sociales et solidaires », comme vous avez dû le lire dans le Com'Unik n° 2. Je propose d'ailleurs d'en modifier le nom, excessivement ambitieux à mon goût, et de plutôt retenir « Pôle amélioration environnementale ».

La démarche doit en effet rester ciblée et pragmatique. Il ne s'agit pas de vouloir révolutionner notre fonctionnement du jour au lendemain. Il ne s'agira pas non plus de renoncer brutalement à nos activités. Il serait de toute façon illusoire d'imaginer obtenir des résultats durables en imposant des contraintes supplémentaires à quiconque. Mais il doit y avoir un certain nombre de gestes simples, de mesures faciles, d'actes de bon sens, susceptibles de réduire l'impact environnemental de nos activités associatives. Pour ne prendre qu'un exemple, la diffusion de Com'Unik Ligue sous forme de fichier depuis le n° 2 s'inscrit dans cette démarche.

Et puis, même si l'impact environnemental de certaines mesures est minime, ne négligeons pas notre mission éducative et ne nous privons pas de la portée pédagogique qu'elles peuvent avoir.

Ce Pôle « amélioration environnementale » n'a pas encore véritablement d'existence à ce jour. Mais ce Pôle, c'est en même temps chacun d'entre nous. Je suis convaincu que vous êtes nombreux à être sensibles à cet objectif de réduction de notre impact environnemental, et à avoir envie d'essayer de l'atteindre aussi dans nos activités associatives. Je suis certain que vous êtes tout aussi nombreux à avoir de bonnes idées. Je n'ai par conséquent aucune inquiétude sur la capacité de rassembler toutes ces bonnes volontés dans un groupe, qui devra rester ouvert à toute contribution nouvelle.

J'organiserai durant l'été la mise en place de ce groupe, mais vous pouvez d'ores et déjà vous manifester si vous pensez comme moi que c'est un beau projet. Il va de soi que nous nous efforcerons de nous réunir et de nous déplacer le moins possible.

Didier RICHARD

Responsable du Pôle Amélioration Environnementale

Infos

Fonctionnement du secrétariat de la Ligue
D.S.V.

Permanence tous les vendredis de 08h30 à
12H00 et de 13H30 à 17H00

☎ 04 74 93 48 42

Email : fscf.dsv@wanadoo.fr



FSCF



Rhône-Alpes Région

Yvan TROSSET

UN GRAND DIRIGEANT AU SERVICE DES JEUNES ET DE LA FEDERATION SPORTIVE ET CULTURELLE DE FRANCE



A La Fin de ce mois de Mai, notre Ami Yvan s'en est allé...

Entré au Comité Directeur de l'Alerte Chambérienne en 1969, il était encore jusqu'à ces derniers temps présent aux Réunions de Bureau, et était Vice Président d'Honneur de ce club.

Juge de Gymnastique de 1970 à 1983 à La Fédération Sportive et Culturelle de France.

Avant d'être Président du Comité Départemental de Savoie de la FSCF de 1983 à 2000, il fût pendant un certain temps Responsable de la Commission Technique de Gymnastique Masculine.

En 1984 il prend en charge les destinées de la Ligue Dauphiné Savoie Vivarais et ce jusqu'en 1988. A partir de cette date il en était le Vice Président jusqu'en 2004.

Depuis l'année 2000, il était Président d'Honneur du Comité Départemental de Savoie de la FSCF.

Également Membre du Comité Directeur du Comité Départemental Olympique et Sportif de la Savoie depuis 1988, il en devint le Secrétaire Général à partir de 1992.

La maladie l'ayant rattrapée, voilà plusieurs années qu'il avait pris du recul, mais c'est toujours avec un réel plaisir qu'il participait, en compagnie d'Andrée son épouse, aux rassemblements de notre Comité.

Nous ne reverrons plus sa grande silhouette, et n'entendrons plus sa voix si particulière lors des proclamations des palmarès de nos différents concours. Sa rigueur - militaire - nous manquera également ...

Adieu Yvan, nous nous rencontrerons dans un autre monde, et je sais que tu auras toujours une bonne blague à nous raconter.

Jacques Colletaz

Vice Président de la Ligue Dauphiné Savoie Vivarais

Président du Comité Départemental de la Savoie



Trophée du Jeune Responsable

Parlez en dans vos clubs



ASSEMBLEE GENERALE DE LA LIGUE

Tous à vos calepins

Notez bien la tenue de la prochaine Assemblée Générale de La Ligue Dauphiné Savoie Vivarais à **St Alban-Leyse** le samedi 3 octobre 2009.

A l'occasion de la prochaine Assemblée générale de La Ligue, nous souhaitons faire une rétrospective photos de toutes les manifestations qui auront été organisées au sein de la Ligue.

Pouvez-vous envoyer par mail les photos que vous aurez prises lors des manifestations à :

Gaëlle HATTON : g.hatton@orange.fr

Merci de votre aide

Quelques résultats lors des Championnats Fédéraux

Voici les résultats sportif de nos champions (du twirling et de la gymnastique car nous n'avons pas ceux des autres activités de la Ligue D.S.V.), si nous vous avons oublié nous vous présentons toutes nos excuses.

TWIRLING

Championnat Fédéral Individuels et Duos à Challans les 11 & 12 avril 2009 :

- Catégorie J2 Excellence Sup. : 3ème ABEL Eugénie du Twirling Sport de Diémoz.

GYMNASTIQUE FEMININE & MASCULINE

Championnat Fédéral Individuels à la Tour du Pin les 30 & 31 mai 2009 :

Gymnastique Féminine

- Catégorie Benjamines : 3ème DUBONNET Marine des Pervenches de la Motte Servolex.
- Catégorie Minimes : 1ère COLLOMB Elisa et 2ème JACOB Sophie des Gentianes Bleues de Chambéry.
- Catégorie Séniors : 2ème GOMEZ Nadège des Gentianes Bleues de Chambéry.
- Catégorie Honneur : 3ème CALVI Alexandra de St Pierre Sport Gym de St Pierre d'Albigny.

Finale par appareils :

- Finale B aux Barres : 3ème DESBRIERES Canelle des Gentianes Bleues de Chambéry.
- Finale B en Poutre : 1ère COLLOMB Elisa des Gentianes Bleues et 2ème DUBONNET Marine des Pervenches de la Motte Servolex.
- Finale B au Sol : 1ère COLLOMB Elisa et 3ème DUBONNET Marine.
- Finale A aux Barres : 2ème CALVI Alexandra de St Pierre Sport Gym.

Gymnastique Masculine

- Catégorie Pupille 1 : 3ème GIUFFRIDA Guillaume de la Fraternelle de Bourgoin Jallieu.
- Catégorie Cadet 1 : 2ème TRICOIT Francis de la Fraternelle de Bourgoin Jallieu.
- Catégorie Junior 1 : 3ème PERRIN Mickaël de la Fraternelle de Bourgoin Jallieu.
- Catégorie Sénior 2 : 3ème PASQUION Grégory du Patro Sports Annonay.
- Catégorie Sénior 1 : 2ème PEROTTINO Cédric & 3ème PEREZ Rémi de la Légion Viennoise de Vienne.

Finale par appareils :

- Finale C aux Arçons : 2ème POLLAUD Benjamin Avant-Garde Turripinoise de la Tour du Pin.
- Finale B au Sol : 2ème VERCOUSTRE Arnaud de la Légion Viennoise.
- Finale B aux Arçons : 3ème PEREZ Rémi de la Légion Viennoise.
- Finale B aux Anneaux : 2ème PEROTTINO Cédric de la Légion Viennoise.
- Finale B au Saut : 2ème PEROTTINO Cédric de la Légion Viennoise.
- Finale B aux Parallèles : 1er TRICOIT Francis de la Fraternelle.
- Finale B Barre Fixe : 1er TRICOIT Francis.
- Finale A au Sol : 2ème MITHIEUX Thomas Alerte Chambérienne de Chambéry.
- Finale A aux Arçons : 1er MITHIEUX Thomas.
- Finale A aux Parallèles : 1er MITHIEUX Thomas.

Championnat Fédéral de Saint Sébastien sur Loire les 20 & 21 juin 2009 :

Gymnastique Féminine

- Jeunesses catégorie Fédéral : 2ème Les Gentianes Bleues de Chambéry.

Gymnastique Masculine

- Pupilles Division Fédéral 3 : 3ème la Jeanne d'Arc de Saint Marcellin.
- Pupilles Division Fédéral 1 : 1er la Fraternelle de Bourgoin Jallieu.
- Adultes Division Fédéral 3 : 2ème l'Alerte Chambérienne de Chambéry.
- Adultes Division Fédéral 2 : 2ème L'Avant-Garde Turripinoise de la Tour du Pin.

Championnat Fédéral de Saint Etienne Gymnastique féminine les 27 & 28 juin 2009 :

- Jeunesses catégorie Fédéral 2 : 1ère Avenir Sportif de Roiffieux et 2ème Les Bleuets de St Jean de Maurienne.
- Aînées catégorie Fédéral 3 : 2ème Eveil Gymnique Rochois de la Roche/ Foron.

Toutes nos félicitations à tous ces champions

